

**Nombre del alumno: Jarumy Azuceli  
Ortiz López**

**Nombre del profesor: Laura Jacqueline  
López Hernández.**

**Nombre del trabajo: fichas bibliográficas  
del 4.1 y 4.2**

**Materia: Bioética**

**Grado: 2°**

**Grupo: "A"**

Frontera Comalapa Chiapas a 03 de Abril del 2022.

## 4.1 Bioética Médica

La bioética Médica, algunas de las cuestiones a tratar son las relativas al principio y al final de la vida, las relaciones con el genoma, la experimentación biomédica, los trasplantes de órganos, el consentimiento informado, la confidencialidad, el empleo y la concepción de productos y parte del cuerpo humano, la distribución de los recursos sanitarios.

Concepto importante en bioética son:

- \* Autonomía.
- \* Dignidad.
- \* Vulnerabilidad.

La bioética es una disciplina racional, sus herramientas son el argumento y la deliberación.

La ética es una disciplina que estudia los comportamientos humanos desde el punto de vista moral (desde el punto de vista de su acercamiento al "bien" o al "mal").

La bioética se correspondía entonces con la parte de la ética relacionada con la ciencia de la vida.

La carta de carta de naturaleza a la bioética, sólo en el diálogo entre las ciencias humanas, las jurídicas, las sociales y las de la vida se pueden formular y comprender de manera no sesgada ni parcial los problemas éticos surgidos a raíz de los progresos científicos y tecnológicos.

## 4.1 Bioética Médica

El término = bioética = fue propuesto por primera vez para designar una disciplina que debía ocuparse de reflexionar sobre los procedimientos necesarios para asegurar la supervivencia de la vida (Potter).

La bioética tiende a disgregarse en dos sub-disciplinas: la bioética ecológica (o medioambiental) y la bioética médica, a pesar de que a menudo ambos comparten metodología y contenidos.

La bioética es un campo amplio, en el que intervienen disciplinas tan diferentes como la filosofía, la biología, la medicina, el derecho, la ecología, la antropología, la psicología, las ciencias sociales.

La bioética además de ser interdisciplinada es, por vocación, plurista.

La ética médica proviene en gran parte desde la propia actividad de los médicos, ya que a diario enfrentan problemas clínicos.

La ética médica se ocupa por lo tanto de asuntos de orden práctico, relacionados con la ciencia médica, entendida como la atención de los enfermeros y los problemas que se pudiera derivar de ello, pero además de una serie de otras situaciones de diferentes complejidad.

## 4.2 Bioética fundamental

La "bioética" es de reciente origen anglosajón, se aplica a aquella parte de la ética, cuyo objeto es el estudio de los problemas morales que surgen en la actividad médica, en las investigaciones biológicas y en las ciencias de la vida en general.

La palabra "ético" como sinónimo a moral, esto es, como un conjunto de principios, normas, preceptos y valores que rigen la vida de los pueblos y de los individuos.

La procedencia de la palabra "ética" para entender la "bioética", pues la palabra "ética" viene del griego **ethos**, que significa "morada" o "lugar en donde vivimos".

= Enrique Cruz Rodríguez =

Da la siguiente definición en relación con la bioética  
= El estudio sistemático de la conducta humana en el ámbito de las ciencias de la vida y del cuidado de la salud, examinada a la luz de los valores y de los principios morales =.

Pues afirma que la razón ha de plantearse las siguientes preguntas frente al acto humano y las ciencias experimentales:

- 1.- ¿Se puede hacer todo lo que se puede?
- 2.- ¿No tendríamos que aplicar también la ética a las ciencias experimentales?
- 3.- ¿Se trata solo de ideologías autónomas o hay que tener en cuenta también las consecuencias?

## 4.2 Bioética fundamental

La bioética tiene sus inicios en la medicina tradicional que se centra en la relación médico-paciente, sin embargo su nomenclatura aparece hasta la década setenta en el siglo XX.

En 1971, Rensselaer Van Potter investigador en el campo de la oncología menciona por primera vez la palabra bioética en su obra *La bioética, un puente hacia el futuro*.

Donde se presenta como una rama del saber en la que los diversos campos relacionados con la bioética, busca mejorar la calidad de vida y reflexionar sobre la problemática relacionada con la biología a nivel ambiental y de población mundial.

La bioética es una disciplina del conocimiento científico, que lleva como finalidad efectuar el análisis racional de los problemas morales ligados a la protección de la vida humana por medio de la medicina, sus relaciones con el derecho, otras ciencias naturales y sociales.

La bioética abarca cuestiones como: aborto, eutanasia, dejar de morir a recién nacidos deficientes, experimentación fetal, inseminación artificial y fecundación in vitro experimentación e investigación sobre humanos, manipulación genética, trasplante de órganos, relación entre médico y enfermero, derecho a la asistencia sanitaria, etc.